

町民と町議会議員のタウンミーティング in 宮木区 概要報告

辰野町議会（地区議員 松澤千代子・吉澤光雄）

日 時：令和7年1月30日（木）

午後3時から

場 所：宮木区公民館

参加人数：議員 14 名（全員）

宮木区民

（区長以下3役含め 30 名）



【宮木区の概要】一区長報告より一

人口 3,615 人 世帯数 1,476 世帯 75 歳以上人口 750 人で総人口の 21%を占める

10 年前に比べて人口は 400 人以上減少

【意見交換された主なテーマ】

- 1, 防災体制の充実
- 2, 道路・生活環境整備
- 3, 医療体制充実
- 4, 教育文化の維持向上
- 5, 外国籍住民支援

【意見交換の概要】

1, 防災体制の充実

（区 民）

- ・宮木でも豪雨災害が続き、町の地震発生確率も高まっている。町防災士会の活動がストップしているが、防災に継続的に関心を持つ人材を増やす努力が必要ではないか。
- ・防災意識を高める為、二レ沢の砂防施設の上当りに防災公園を設けてはどうか。
- ・避難所になっている地区公民館にW i - F i 環境がないので整備して欲しい。

（議 員）

- ・町は防災士資格の取得を支援し、受験料を全額補助している。町には現在 47 人の防災士がおり、防災士会の再開が望まれる。赤羽区で防災士会を作っているが、女性が居ない課題がある。
- ・分団長経験者には特例として防災士資格が付与され、20 人ほどいるが実態が不十分。防災でのコミュニティ活性化を目指したい。

- ・町は全ての地区公民館にW i - F i 整備する方針は持っていない。課題だと思う。

2. 道路・生活環境整備

(区 民)

- ・危険な空き家や耕作放棄地が増えているので、対策を。
- ・城前線の側溝に落葉が溜まっているので、水が通るように整備を。
- ・ごみ集積所に名前を書かず、ルールを守らないゴミが出されて困っているので、指導強化を。
- ・辰野に住むようになり感じる事だが、町の道路はあちこちかなり傷んでいる。商店街はシャッター通り。公営住宅の中にゴミが散乱している所がある。議員はこうした状況を見ているのか。町はどう対応しているのか。
- ・国道・宮木信号機付近、宮木せぎの暗渠が通っている為か、夜中大型車が通ると振動して家が揺れることがあるので、対応を。

(議 員)

- ・町空き家バンクの成約率は高い方で、再利用は一定取組まれているが、危険空き家対策が進んでいない。改正法を生かした危険空き家対策強化を求めている。町は、空き家全棟調査結果と法改正を踏まえ、今年度「空き家対策計画」を見直す予定。
- ・県営住宅は県が管理しており、ご意見は伝える。
- ・道路補修・整備については、町の予算の制限と地元負担の問題がある。ご意見、評価は色々あると思うが緊急性、必要性の高い箇所から推進を求める。
- ・国道改良については、県に要望伝えるようにする。

3. 医療体制充実

(区 民)

- ・子育て世帯からの要望で、小児科に常勤医を配置し、小児医療の充実を図って欲しい。長時間待たされた事があり、常勤医が居ない事への不満の声がある。
- ・辰野病院受付の為、7時50分前でも建物に入らせてほしい。
- ・辰野病院の赤字は、どういう傾向で、このまま続くのか。改善目標を持ってやる必要があるのではないか。

(議 員)

- ・辰野病院医師確保の努力はされているが、なかなか進んでいない。
- ・辰野病院は患者減などで赤字が増え、今年は町から年間5億2千万円繰り入れる。私見だが、高い人件費比率の改善と、辰野病院の役割明確化が必要だと思う。皆さんの声は病院運営委員会等で伝えていく。

4. 教育・文化の維持向上

(区 民)

- 町でこうした図書館や町民会館、美術館を持っている事は誇ってよい事だと思う。しかし財政上の制約や物価高で、向上はおろか現状維持も難しい状況だ。全国的には文化の地域格差がある。小さな町にあるこうした施設の維持・活性化を。
- 川島小学校の跡利用を進めて欲しい。子どもの居場所づくりの視点からフリースクールや通信制学校なども考えられるが、中にはいい加減な団体もあるので注意して欲しい。
- 町内小中学校集約化の話が進んでいるようだが、学校は優良な防災施設でもある。公共施設削減の為だと思うが、3小学校のあり方は慎重に考えて欲しい。

(議 員)

- 川島小学校の活用検討委員会が設けられたが、検討は進んでいないように見える。検討を進めるよう、町に要望していく。

5. 外国籍住民支援

(区 民)

- 町内に 440 人の外国にルーツを持つ住民がいる。多言語対応の推進や災害弱者でもあるので災害時支援を強めて欲しい。

(議 員)

- 町も色々対応しているが、外国籍の方が地域コミュニティに入ってもらえるような支援もしていく。

*宮木区民の皆様から出されたご意見、要望は、今後の一般質問や様々な議会活動に活かしてまいります。今後とも町議会議員に、ご意見、ご要望をお寄せいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

以上